

Convertirse en un servicio de lujo es el único camino que le queda a Uber

Medellín e Itagüí lideran el top de desempeño integral, según el DNP

Gobierno Nacional dio luz verde a 23 kilómetros de vía entre Cauca y Huila

f Facebook

t Twitter

g+ Google +

Miércoles, Noviembre 25, 2015

Industria manufacturera aún no puede hablar de una recuperación, dice la Andi



Bogotá_A pesar de que las cifras del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) mostraron que para finalizar septiembre la producción industrial había tenido un aumento de 2%, y en lo corrido del año un tímido 0,1%, los empresarios reunidos en la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) señalaron que aún no se puede hablar de una recuperación del sector consolidada ya que hay varios signos “encontrados” que no dan un alivio a las ventas y especialmente a las exportaciones.

Además, según la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta de la Entidad, después de que en el primer semestre se superaron las caídas de la producción, varios sectores han tenido un fuerte estancamiento en los nueve meses de este año.

Por esta razón, según el economista de la Universidad Javeriana, Jorge Restrepo, estas dudas sobre una mejora total son acertadas. Ya que en la actualidad lo que existe es “una recuperación anémica. Es decir, le falta hemoglobina a la economía, que en este caso es una verdadera fortaleza de la demanda interna, para que pueda compensar la gran caída de la externa”, explicó.

Según el experto, una demanda creciendo a las cifras actuales no es suficiente para compensar la fuerte caída que sí tuvieron las exportaciones y que nuevamente en septiembre disminuyeron 20%, sumando en lo corrido del año una caída de 17,4%.

Por otra parte, la opinión de una débil demanda interna también es reflejada en las cifras de la encuesta cuando 22% de los empresarios respondió que la falta de demanda es el segundo problema que está enfrentando la industria y que genera un freno para no aumentar sus inversiones.

Ahora, el optimismo reflejado en las expectativas para el mediano plazo sí ha empezado a aumentar, y a ser un factor fundamental en los cálculos de una recuperación a mediano plazo, ya que además de que 70% de las empresas califica su situación como favorable para el próximo año, más de 40% piensa aumentar sus inversiones.

Aún así, los datos siguen estando por debajo de los históricos y la mayoría (57,9%) de los empresarios aún considera que no realizarán o aplazarán sus inversiones para 2016 ya que: la tasa de cambio continúa siendo muy volátil; no han podido acceder a capital o crédito; y los bajos niveles de demanda podrían persistir.

Por esta razón, Restrepo explicó que se necesita una política más fuerte que fortalezca la demanda. En ese sentido señaló que una decisión acertada sería “primero, crear un drástico programa de control al contrabando y al lavado de activos. Además, de un programa de compras estatales muy orientado al incentivo de la demanda interna”.

Todo esto, sin olvidar que se requiere desde hace un tiempo y para varios sectores, un programa de apoyo para el acceso a créditos que estimulen las exportaciones manufactureras.

No todo es negativo y el aumento de la tasa de cambio ya ha empezado a mostrar algunas mejoras para varios sectores que se han beneficiado de la llamada sustitución de importaciones.

Es decir, que gracias al aumento de los precios de varios productos importados han crecido las ventas internas.

“Con estas cifras en positivo ya desde hace cerca de cuatro meses yo creo que sí se podía hablar del inicio de una recuperación y especialmente en el ámbito que las ventas nacionales. Es decir, a pesar de que las exportaciones aún no levanten cabeza, la historia de la industria colombiana tiene una composición a crecer por medio del consumo local en 90%”, explicó el economista en jefe para la región del Citibank, Munir Jalil.

Esto, según el analista demuestra que la sustitución de importaciones, generada por la tasa de cambio, sí ha ayudado a que las cosas mejoren para los industriales. Frente a la preocupación que ha surgido por un posible estancamiento de la demanda, generado por el aumento de las tasas de interés por parte del Banco de la República, los expertos señalan que aún no es una preocupación válida, ya que la industria también se beneficia de una estabilidad económica en precios.

Según explicó Jalil es más preocupante para la economía en general que las expectativas de inflación se salgan aún más del rango que se había estipulado.

Para los próximos meses, se espera una recuperación mayor gracias a la entrada de la Refinería de Cartagena (Reficar) que se dio a media carga a mediados de octubre, pero que se espera que en enero esté produciendo a 100%, generando un aumento de por lo menos 1% adicional para el PIB de la industria. Por ahora, los datos están en positivo pero con ritmo lento.

Clima de negocios según los empresarios

La encuesta de la Andi reveló que la situación que atraviesa la industria manufacturera también se refleja en la percepción de los empresarios sobre el clima de negocios. “En septiembre de 2015, 67,7% de los empresarios considera la situación de su empresa como buena frente a 68,1% en el mismo mes de 2014”, lo que refleja una estabilidad en la medida.

Las opiniones

Jorge Restrepo

Economista de la Universidad Javeriana

“La industria tiene una recuperación anémica, y le falta aún que la demanda se fortalezca”.

Munir Jalil

Economista jefe del Citibank

“La tasa de cambio sí ha ayudado a que se demande más producto interno y cuatro meses así son positivos”.